

Aujourd'hui nous sommes le mardi 4 juin.

Nous entrons dans la prière comme des gens qui attendent la venue du Seigneur, et nous demandons la grâce de savoir accueillir ce qu'il nous donne pour faire de notre vie une offrande reconnaissante. Au nom du Père, et du Fils et du Saint Esprit. Amen.

La lecture de ce jour est tirée du chapitre 12 de l'évangile selon saint Marc.

En ce temps-là, on envoya à Jésus des pharisiens et des partisans d'Hérode pour lui tendre un piège en le faisant parler, et ceux-ci vinrent lui dire : « Maître, nous le savons : tu es toujours vrai ; tu ne te laisses influencer par personne, car ce n'est pas selon l'apparence que tu considères les gens, mais tu enseignes le chemin de Dieu selon la vérité. Est-il permis, oui ou non, de payer l'impôt à César, l'empereur ? Devons-nous payer, oui ou non ? » Mais lui, sachant leur hypocrisie, leur dit : « Pourquoi voulez-vous me mettre à l'épreuve ? Faites-moi voir une pièce d'argent. » Ils en apportèrent une, et Jésus leur dit : « Cette effigie et cette inscription, de qui sont-elles ? - De César » , répondent-ils. Jésus leur dit : « Ce qui est à César, rendez-le à César, et à Dieu ce qui est à Dieu. » Et ils étaient remplis d'étonnement à son sujet.

Textes liturgiques © AELF, Paris

Point 1

Nous contemplons Jésus assailli par des Pharisiens et des Hérodiens, d'habitude ennemis irréductibles, et aujourd'hui unis pour l'abattre. Il leur répond : « Rendez à César ce qui est à César, et à Dieu ce qui est à Dieu ». Je contemple leur réaction: l'étonnement, et le silence, dans lequel la parole de Jésus résonne.

Point 2

Avec cette célèbre réplique, Jésus propose-t-il de laisser aux gouvernants les moyens de remplir leur mission ? Dans tous les cas, il rappelle que tout vient de Dieu, le créateur. Je réfléchis à tout ce qui me vient de Dieu et la liberté qu'il me donne d'en disposer. Comment m'orienter pour mieux le louer, le respecter, le servir ?

Point 3

Rendre à Dieu ce qui est à Dieu. Me rendre moi-même à Dieu... Dieu me donne la vie et avec Jésus et l'Esprit Saint, il va jusqu'à se donner à moi. A mon tour, puisque je reçois tant, je peux me donner à mes frères et sœurs qui en ont besoin. Je médite ce défi du don: comment suis-je appelé à me donner aux autres aujourd'hui?

J'écoute à nouveau ce dialogue, en me laissant surprendre par le retournement opéré par le Christ. Je reviens vers l'image de ce Dieu qui se donne pour moi, en contemplant le Christ en croix ; et je lui demande : comment, puis-je, à mon tour, donner ma vie pour Toi, toi qui te donne ainsi à moi ?

Notre Père, qui es aux cieux,
que ton nom soit sanctifié,
que ton règne vienne,
que ta volonté soit faite
sur la terre comme au ciel.

Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour.

Pardonne-nous nos offenses,
comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés.

Et ne nous laisse pas entrer en tentation
mais délivre-nous du Mal.
Amen.